
Bericht über unser Nikolausschießen 2009 

 

Auf Initiative von Caroline und Lothar haben wir dieses Event letztes 

Jahr ins Leben gerufen. Damals waren rund 70 Schützen dabei, die 

durchwegs begeistert waren. 

 

Weil die Resonanz sehr positiv war und es zeitlich einfach in den 

Rahmen passt, haben die Bogenschützen Herzogsägmühle  

am 05.12.2009 ihr 2. Nikolausschießen ausgerichtet. 

Für diesen Tag waren 100 Schützen angemeldet und fasst alle bis auf 

wenige Erkrankte kamen auch. Besonders erwähnenswert ist die 

Teilnahme vieler Hilfeberechtigter. Auch unsere neue Seniorengruppe 

war zahlreich dabei. Dass hat uns sehr gefreut.  

 

Wir hatten diesmal ein super Vorbereitungsteam, so dass diese 

Veranstaltung einfach ein Erfolg werden musste. Es haben sich 

löblicherweise viele dazu bereiterklärt das Organisationsteam 

tatkräftig zu unterstützen. Vielen Dank dafür. 

 

Wir hatten draußen vor der Deckerhalle noch eine Marktbude in der 

wir die Verpflegung und Heißgetränke zubereiten und ausgeben 

konnten. 

 

Das Schießen in der abgedunkelten und weihnachtlich dekorierten 

Deckerhalle war für klein und groß eine Herausforderung. Da galt es 

auf die Geschenkpäckchen zu schießen um so über ein Los an die 

vielen selbstgebastelten, leckeren und  nützlichen Preise zu kommen. 

Dass hat allen wieder viel Spaß gemacht. 

 

Dann kam der Höhepunkt des Abends. 

Der Nikolaus und sein Knecht Ruprecht polterten an der Tür und alle 

standen andächtig vor ihm.  

Als er dann noch die rund 30 Kinder zu sich bat um ihnen die Berichte 

seiner Engel vorzutragen und ihnen die Geschenke zu überreichen 

waren die Kids total begeistert. 

Aber der Nikolaus hat auch sehr viel über die Erwachsenen zu 

berichten gewusst. Muss wohl viele fleißige Englein haben. 



Als alle Geschenke verteilt waren, zogen er und sein Helfer wieder in 

die kalte Nacht. 

 

Dann begann das nächste „Highlight“ des Abends. 

Die Schützen mussten aus einem eigens angefertigten 

Weihnachtsbaum (vielen Dank an Robert der diesen so super gemacht 

hat) die Christbaumkugeln (aus Softbällen) mit Flu Flu´s 

herausschießen. Wer das geschafft hat, durfte sich einen alkoholfreiem 

Punsch oder Glühwein beim Verpflegungsstand abholen. Da hatten 

die Leute im Verpflegungsstand allerhand zu tun. 

 

Es saßen noch einige bis tief in die Nacht bei Speis und Trank. 

 

Dieses Nikolausschießen war wieder ein Top Event des Jahres. 

Alle waren begeistert und einige fragten schon was wir nächstes Jahr 

wieder machen. Wenn es so weitergeht, dann werden wir aus 

Platzgründen bald unsere Events nach München in die Olympiahalle 

verlegen müssen. Aber keine Angst: Wir haben einige Schützen dabei 

die mit dem „Shuttle – Service“ bestens vertraut sind. 

Ist doch schön zu sehen, dass es von Event zu Event immer mehr 

Teilnehmer werden. Das spricht doch nur für unseren Verein. 

 

Nun wünschen wir allen Bogenschützen 

Ein friedliches Weihnachtsfest 

und ein gutes, erfolgreies 

und vor allem gesundes 

neues Jahr 2010 


